

Testigo milenario de paginas gloriosas,  
de escenas y episodios de histórico va-  
hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas, (lor.  
que salvarán a España, por su fé y honor.

Redac. y Adm. MUSEO ROMERO ORTIZ

Jueves, 20 de Agosto de 1.936. Nº 25.

#### INFORMACION GENERAL

DE UNION RADIO : La Gaceta publica numerosas cesantías de diversos Ministerios, entre otros, del de Hacienda. También deja cesantes a Ingenieros de Caminos, Funcionarios de Ferrocarriles y del Cuerpo de Investigación y Vigilancia. Bajas en el Cuerpo diplomático. Se requiere a la C<sup>a</sup> del Metropolitano para que también separe a sus Empleados.

Se ha dispuesto que la provincia de Santander en su aspecto marítimo deje de pertenecer al Ferrol y pase a depender de Madrid. Por el Ministro de Hacienda se asciende a varios Carabineros y por el de la Guerra, al Teniente de Artillería Mellado Pascual. Disposiciones sobre ingreso en la G<sup>a</sup>. Civil.

Se celebró Consejo de Ministros en la Presidencia. El Ministro de la Guerra volvió a referirse a la Comisión de los Sres. Martínez Barrios y Martínez Monje para la organización del Ejército voluntario. Con respecto al Consejo se dice, que había tenido carácter administrativo.

Vuelven a confirmar la noticia del combate en Almodévar con las fuerzas de Sandino y la retirada de éste hacia Belchite. De París, que expulsaron al ex Cónsul de Bayona y a otro Diplomático. Hacen numerosas convocatorias de distintos oficios de la U.G.T.

Izquierda Republicana ha instalado una emisora de radio de onda corta. La Comisión francesa de auxilio y ayuda al pueblo español en favor de los niños desamparados, hace ofrecimiento para organizar un convoy a fin de conducirlos a Francia, y Osorio Tafall, Subsecretario de Gobernación, muestra su gratitud. En el Parque de Intendencia se han recibido donativos de pequeña importancia de algunos pueblos.

Las noticias de las diversas provincias y de la Sierra hasta las 11 y media de la mañana de ayer, no acusaban ningún cambio. Por el ministro de la Guerra se dirigen instrucciones a todas las Organizaciones del Frente Popular en relación con la formación del Ejército de operaciones. Título un poco pomposo, y se advierte. 1<sup>o</sup>. Que las peticiones de auxilio se dirigirán a los Gobernadores Civiles o a la Dirección General de Seguridad; 2<sup>o</sup>, que no se atenderán peticiones de armamento hechas por individuos o grupos, y los que lo deseen, deberán alistarse en las unidades del Ejército, y los que tengan relación con las milicias, se dirijan a la Inspección General de éstas en Madrid, Rios Rosas 17.

Hoy a las 4 hablará Humasqué; el Viernes a la misma hora, García Morales y el Sábado, Castrovido. Ha ido a Albacete Martínez Barrios y habló de la Audiencia fijando lo que queda de éste mes para solucionar todo. A las 7 y media habló el escritor Heli For el que dice pertenecer a la Sociedad de amigos de España -mejor hubiera dicho anti España-, y manifiesta conocer profundamente sus poetas y literatos, pero a pesar de ello, como no sabe hablar el español, se tiene que dirigir en francés al público español, al que dice, que la derrota del Frente Popular de España, sería la del mismo antipatriótico organismo en Francia; que odia a los Generales incluso cuando se apelliden Bonaparte.

Anuncian una victoria del Coronel Mangada en Navalperal con los comendarios de costumbre, y con respecto a ella, nos remitimos a lo que sobre éste particular decimos más adelante. Dicen también, que en Extremadura han ocupado Alía.

Se conmina a los Médicos y Sociedades de Beneficencia que no cumplan sus compromisos, con sanciones. Se cita en el Ministerio de la Guerra al Comandante Andeyno y Teniente Olivera. Ha llegado a Madrid una representación municipal francesa.

Se captó la radio JOURNAL francesa, muy tendenciosa, y manifiesta. Que el Ministro de la Gobernación francés declara, que a toda costa hay que enviar a España armas y municiones, pero que a ello se opone el Gobierno Francés. Socialistas franceses, quieren reunirse con fines de apoyo y solicitar

el de los ingleses. El Gobierno Inglés ha declarado, que no intervendrá en los asuntos españoles. El Embajador Francés, en Roma, visitó al Ministro de Negocios extranjeros italiano para pedirle la no intervención de los asuntos españoles. El Ministro de Negocios extranjeros francés dice, que no encuentra solución a la guerra civil española y tan solo podría lograrse con una justa reforma agraria y social. Ha sido detenido cerca de las costas de África, el Barco Alemán "Camerón" por el crucero Libertad, y el Gobierno alemán ha pedido explicaciones. Da el anuncio de nuestro ataque a Málaga. El Gobierno francés con el voto en contra del Ministro del Interior, acordó controlar la fabricación de material de guerra.

**RADIO ITALIA :** Dice, que varias Naciones se ponen de acuerdo con los Gobiernos Inglés y Francés para no exportar armas a España; Alemania se adhiera pero con las siguientes condiciones: 1ª, que sea devuelto por el Gobierno de Madrid el avión alemán de que se ha incautado. 2ª, que hagan lo mismo todos los Estados que fabrican armas; 3ª, que no se permita la exportación a los particulares, y 4ª, que no se permita el alistamiento en España de voluntarios extranjeros. Aparte del fracasado desembarco de tropas gubernamentales en Mallorca, no hay novedad en los frentes, salvo en S. Sebastián donde se lucha encarnizadamente siguiendo el bombardeo de nuestros Barcos. Por conveniencias políticas y estratégicas, se trasladará de Burgos a Valladolid el Gobierno nacional y el Cuartel General.

**RADIO PORTUGAL :** En Navalperal, fué derrotado el Coronel Mangada después de un intenso combate, por lo que ahora no podrá rehacerse, pues parece mentira que el Gobierno de Madrid diga lo contrario. Un avión de Madrid, fué obligado a aterrizar por dos de Burgos, quedando prisioneros los aviadores. Los países americanos quieren servir de mediadores en la situación de España, según telegrama de Uruguay. A Barcelona llega algún personal y material francés, faltando a la neutralidad proclamada por su Gobierno. Radio Tetuán informa, que toda la aviación italiana está en pie de guerra según Mussolini, pero esta información, la da con toda clase de reservas. El Comandante Castejón que de Mérida pasó a Don Benito con una ligereza extraordinaria se dirige hacia Talavera, siendo esta columna motorizada. El General Valera marcha sobre Málaga con fuerza de Granada y Córdoba.

#### **INFORMACION ALCAZAREÑA**

Sigue el optimismo como consecuencia de tener una información más contrastada por las diversas procedencias. El más excelente espíritu y las cábalas sobre los plazos del triunfo definitivo: lo esencial es la disposición de todos para los mayores sacrificios en favor de nuestra bendita causa. Esta disposición unánime tiene exponentes de calidad en algunas agrupaciones. Son muchas las que podrían citarse y lo haremos en días sucesivos. Hoy queremos hacer mención especial de los falangistas que figuran en los puestos de honor en el servicio de armas y al mismo tiempo rindiendo esfuerzos extraordinarios en los servicios más penosos; esta agrupación tiene un puesto de honor en la defensa gloriosa del Alcázar toledano.

**DEPÓSITO :** A disposición de quien acredite ser su dueño, se hallan depositados en esta administración:

Unos gemelos prismáticos y una cerillera de metal.

**ADVERTENCIAS :** Se advierte a todos en general, que no deben pisar ni tirar los hilos telefónicos que constituyen la red de comunicaciones de éste Alcázar, y caso de observar alguna avería, lo comuniquen rápidamente al Gabinete de Radio.

Se ruega a todas las personas que posean gemelos prismáticos, los pongan a disposición del servicio de observación de artillería. "MUSEO ROMERO ORTIZ".

Solución a la Charada de ayer: **C O C I N E R O S**

NOTA FILARMONICA. Cuantos posean la letra del Himno titulado "El Sitio del Alcázar Toledano" deben rectificar la frase que dice: ¡VALIENTES MILITARES!, puesto que debe decir: ¡HERÓICOS MILITARES!.

---Visado por la censura---